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Après les années difficiles que nous avons vécues, nous avons scruté le retour des adhérents.
Nous avions eu les années florissantes où nous avons dépassé les 600 adhérents, aujourd’hui nous
retrouvons peu à peu du public dans nos activités, mais cependant nous avons du mal à retrouver le
tiers des adhérents perdus.

Et  pourtant  avec  approximativement  400  adhérents,  nous  avons  le  sentiment  que  l’UPVH
fonctionne bien. La programmation, aux dires de tous, est riche et variée, l’indice de satisfaction est
élevé ;  les  participants  aux modules  et  conférences  sont  bien là,  même si  cette  participation est
parfois inégale ! 

Bien sûr, dans la grande panoplie on peut relever des secteurs qui ont toujours beaucoup de
succès : par exemple la cuisine, les sujets qui abordent notre santé, notre microbiote, notre foie, notre
mémoire et même nos derniers choix pour mourir … On peut relever aussi les secteurs où l’on a plus
de mal à trouver un public, les langues, par exemple, mais aussi les sujets autour de l’éducation …
Pour ces derniers nous devons sans doute le relier au fait que nous avons du mal à toucher certaines
tranches d’âge ! 

Au cours de la saison dernière, pour la première fois, nous avons organisé un voyage : ce fut un
succès, les participants nous invitant à reconduire… il n’y a plus qu’à !... Pour cette nouvelle saison,
il y avait Dublin  de programmé, le projet n’a pas pu aboutir, cela ne doit pas empêcher de nouveaux
projets à voir le jour! Il ne reste qu’à proposer, imaginer, construire... ! L’activité voyages a sa place
dans beaucoup d’UP, elle peut l’avoir à l’UPVH !

Pour terminer ce bref regard sur nos activités, je ne peux m’empêcher d’évoquer le franc succès
récent de la pièce de théâtre « Point de Bascule » abordant avec humour un sujet parfois angoissant
et  souligner  la  bonne participation des  lycéens  au cours  de la  séance  qui  leur  était  réservée !  2
séances à 150 participants chacune, c’est pas mal !

L’UPVH se doit  d’avoir  des activités  qui nous permettent  de vivre mieux, de satisfaire  nos
curiosités, de mieux comprendre le monde dans lequel nous vivons. Elle doit permettre d’éclairer les
citoyens que nous sommes sur les différents enjeux politiques qui se jouent, localement, dans notre
pays  et  dans  le  monde.  Les  enjeux  climatiques,  la  biodiversité  sont  très  présents  dans  nos
préoccupations, ils devraient le rester pour longtemps !

Les  atouts  de  l’UPVH,  c’est  d’abord,  la  bonne  situation  financière,  malgré  les  années
compliquées, notre trésorière est sereine et nous aussi ! Notre objectif associatif n’est pas de faire des
excédents mais d’équilibrer notre budget. Nous n’avons pas de préoccupation financière et c’est déjà
un grand soulagement ! Merci aux communes de Tain et Tournon pour leurs subventions ! 

Les atouts de l’UPVH, ce sont surtout les porteurs de projets ; chaque porteur de projet, avec
son histoire, sa sensibilité, ses envies, suggère des sujets qui lui tiennent à cœur. Depuis la dernière
AG,  il  y  a  eu  beaucoup  de  nouveaux  venus  et  leur  contribution  mérite  d’être  soulignée.  Nous
espérons  que  vous  serez  encore  nombreux  cette  année.  Notre  leitmotiv  « Vous  avez  une  idée,
proposez-là,  nous  vous  aiderons  à  la  mettre  en  œuvre ! »  La  richesse  et  la  diversité  de  la
programmation, ce sont bien les porteurs de projets qui la font !  

Pour aider à la mise en œuvre de toutes les idées, nous considérons que nous sommes une
équipe  efficace,  mais  souvent  surchargée.  Le  Conseil  d’Administration  et  les  coordinateurs  des
différents secteurs ont pour mission d’harmoniser la programmation : faire le calendrier, gérer les
lieux, la communication, sur le site, avec le livret auquel nous sommes pour la plupart très attachés,
la  presse,  les  lettres  mensuelles,  les  rappels  de  conférence,  gérer  les  inscriptions,  même  si  les



inscriptions en ligne ont  facilité  la  vie,  il  reste  toujours plein de petits  problèmes à  régler,  sans
compter les allergiques aux inscriptions en ligne ! 

Donc,  vous  aurez  compris  que  nous  sommes  satisfaits  de  l’implication  des  porteurs  de
projets, mais l’équipe qui travaille à la mise en œuvre aurait besoin d’être renforcée. Il y a deux
nouveaux candidats administrateurs, cette année, merci à eux, merci à ceux qui renouvellent, merci à
ceux qui font le choix de se retirer pour leur apport à l’UP ! Nous aurions aimé qu’il y ait plus de
nouveaux  pour  mieux  se  partager  les  tâches.  Selon  nos  échos,  il  y  en  aurait  beaucoup  l’année
prochaine… N’attendez tout de même pas trop !

La réussite de l’UPVH, c’est la multitude de bénévoles pour porter des projets, pour aider à
leur réalisation,  sans oublier les intervenants qui,  pour un nombre non négligeable,  interviennent
bénévolement. Ce sont plus de 50 personnes qui donnent d’une manière ou d’une autre de leur temps
pour contribuer au fonctionnement de l’UP, 

Notre réussite, nous la devons aussi aussi la mise à disposition gratuite des salles par les
mairies, celle de Tournon tout d’abord avec notre local à la Tourette, même si nous trouvons parfois
qu’il n’est pas très adapté pour son accès, la MMPT et Georges Brassens, celle de Tain avec de
nombreux prêts pour la saison 2023-2024 (Nous noterons que Michelle Sauzet et Stéphane Billon
nous ont facilité les liens avec la mairie de Tain !). Il y a aussi la mairie de Saint Jean et les mairies
environnantes qui sont souvent prêtes à nous accueillir ! N’oublions pas aussi les mises à disposition
des lycées ! N’oublions pas encore la mise à disposition et la collaboration avec le ciné théâtre qui
nous permet  5 projections  annuelles de notre  choix et  la  possibilité  de débattre  ensuite.  Ne pas
oublier, non plus, le prêt des minibus par les villes de Tain et Tournon pour notre séjour en Alsace .
Que tous les prêteurs soient ici remerciés !

L’UPVH s’enrichit des contacts avec les autres UP ; nous privilégions les liens avec les 2 UP
proches : Valence et Romans. Nous avons des liens réguliers avec l’ensemble des UP Drôme Ardèche
et des contacts avec l’AUPF qui rassemble une centaine d’UP de France.

Robert,  notre  président  fondateur,  me  disait  sa  satisfaction  de  voir  que  12  ans  après  sa
création, l’UPVH existe toujours et le plaisir qu’il a de travailler avec l’équipe qui la constitue.

Pour continuer l’UPVH doit chercher en permanence à s’adapter, trouver son originalité dans
le  monde associatif  local  où  nous sommes  parfois  plusieurs  associations  à  proposer  des  actions
similaires. Nous devons chercher, quand c’est possible, à coopérer, faire des réalisations communes,
croiser nos publics. À ce titre, j’ai envie d’évoquer la belle réussite du partenariat avec la Cimade et
les associations locales autour de la projection du documentaire « Le chant des vivants » rassemblant
plus de 100 personnes ! Les années compliquées que nous avons vécues ont entraîné chez nous une
certaine frilosité, nous devons sans doute être plus présents sur tout le territoire et non pas seulement
sur Tournon Tain.

Le plaisir d’œuvrer ensemble doit rester une constante. Cela passe par l’accueil des nouveaux.
Les  nouveaux venus considèrent  souvent  que l’UP est  une grosse machine.  Nous devons mieux
expliquer les rouages de notre association. Les moments de convivialité sont importants, la qualité
des relations, la bienveillance, la tolérance doivent nous animer. Nous pouvons toujours faire mieux !

Pour finir, je voudrais dire que nous pouvons être légitimement fiers de cette belle réalisation
qu’est l’UPVH. Nous pouvons nous remercier réciproquement pour cette belle œuvre collective, les
membres du CA tout d’abord, les porteurs de projets, les intervenants, mais aussi tous les fidèles
participants  sans  oublier  les  nouveaux  adhérents  qui  découvrent  notre  association  et  ils  sont
nombreux !


